



**Stadt Leverkusen**

Vorlage Nr. 2021/0576

**Der Oberbürgermeister**

I/01-011-12-11-yr

**Dezernat/Fachbereich/AZ**

21.04.2021

**Datum**

<b>Beratungsfolge</b>	<b>Datum</b>	<b>Zuständigkeit</b>	<b>Behandlung</b>
<b>Bezirksvertretung für den Stadtbezirk III</b>	06.05.2021	Entscheidung	öffentlich

**Betreff:**

Standort Haltestelle Klinikum

- Bürgerantrag vom 10.02.2021 (eingegangen am 24.03.2021)
- Stellungnahme der Verwaltung vom 21.04.2021

66-pr  
Brigitte Prämaßing  
☎ 66 23

21.04.2021

01

- über Herrn Beigeordneten Lünenbach	gez. Lünenbach
- über Frau Beigeordnete Deppe	gez. Deppe
- über Herrn Oberbürgermeister Richrath	gez. Richrath

### **Standort Haltestelle Klinikum**

- **Bürgerantrag vom 10.02.2021 (eingegangen am 24.03.2021)**
- **Vorlage Nr. 2021/0576**

Die Haltestelle Klinikum liegt tatsächlich sehr weit vom Haupteingang des Klinikums entfernt. Dies resultiert unter anderem aus der gewachsenen Lage der Klinikum-Gebäude innerhalb des Parks. Das Gelände des Klinikums ist sehr weitläufig, die Gebäude sind über die Fläche verteilt, das Hauptgebäude liegt mittig im Gelände. Die Gebäude sind nur fußläufig zu erreichen. Erschwerend kommt hinzu, dass die Bushaltestelle „Klinikum“ vom Eingang ins Klinikum-Gelände noch weitere ca. 250 - 300 m entfernt ist, je nach Wahl des Eingangs.

Die beantragte Verlegung zum ehemaligen Pfortnerhaus und damit die Einfahrt in die Straße Am Gesundheitspark ist für Busse leider nicht möglich. Es fehlt an geeigneten Möglichkeiten, die Busse in der Sackgasse wenden zu lassen. Der sich am Ende der Sackgasse befindliche Mini-Kreisel ist hierfür nicht ausreichend groß dimensioniert. Hinzu kommt, dass vor dem MediLev/Gesundheitspark eine hohe Anzahl von Taxen und privaten Fahrzeugen vorfahren und teilweise auch parken, die eine Busdurchfahrt erschweren würden. Zusätzlich erfolgt über diese Straße die Zufahrt der Rettungsfahrzeuge, die unbedingt Vorfahrt haben. Die Einrichtung einer Haltestelle in diesem Bereich würde eine Durchfahrt für die Rettungsfahrzeuge sehr erschweren.

Eine Einfahrt in die Straße Am Gesundheitspark wäre auch nur aus der Richtung Karl-Carstens-Ring kommend möglich. Von der Kalkstraße kommend gibt es keine Zufahrtsmöglichkeit in die Straße Am Gesundheitspark.

Etwas günstiger zum Haupteingang gelegen ist die Haltestelle „Am Gesundheitspark“ auf dem Karl-Carstens-Ring. Hier fallen die Fußwege kürzer aus, jedoch wird die Haltestelle lediglich von den Linien 209 und 211 angedient. Für Fahrgäste aus Opladen gäbe es demnach nur eine Verbindung per Umstieg.

Tiefbau in Verbindung mit Dezernat für Bürger, Umwelt und Soziales und wupsi GmbH